
SESIBN BRDHNARIA No100 CBNCEJO MUNPGIPAL 

En Buin, a fececha 21 de Junio de 2010, siendo las 17: 05 lus. se da inicio a 
la Sesi6n Ordinaria No 100 del Concejo Municipal, Presidida por el Alcalde SR. 
RODRIG0 ETCHEVERRY DUHALDE, a c ~ acomo Ministro de Fe, la Secretaria 
Municipal S U .  EVANGELINA ALEGIiIA OLAVE, asiste el Administrador Municipal 
SR. C. ROBERTO PERNANDEZ URRUTIA, la Asesora Juridica S I U .  BARBARA 
JANSANA SOTO, el Director de Secretaria de Planificacion SR. ITALO PEREZ 
GALAZ, el Director de Aseo y Ornato (S) SR. MAUMCHO RUPZ PE&A, la Directora 
de Transito S M .  VIVPANA VARGAS SANDOVAL. 

CONCEJALES ASHSTENTES: 

PRIMER CONCEJAL :SR. PATNCIO SBLVA GONZALEZ 
TERCER CONCEJAL :SR. HETPNANHEN!&QUEZ PA 0 

Q CUARTO CONCEJAL :SR. MIGUEL AIUYA LOBOS 
QUINT0 CONCEJAL :SR. RAMON RUB10 MIWPaNDA 
SEXTO CONCEJAL :SR. RAMON CALDERBN HOMAZABAL 

TABLA: 

I.-Aprobacibn y Obsewaciones a Actas: 

1.- R.R.IT.13. inforn~a movimiento de personal Ord. No 21 de fecl~a 17 de Juilio de 2010. 
2.- Secretaria Municipal infoi~na sobre documento recibido de Contraloria General de la 

Republica en referencia a denuncia realizada por el Concejal Sr. Patricio Silva 
Gonzhlez. 

3. 	Secretaria Municipal inforilla sobre docunlento recibido de Contraloria General de la 
Republica, en referencia a obseivacioiles formuladas en illforme final l\TO 294 del 60 
2009 

111.- Tabla Ordimaria: 

1.-	Acuerdo para aprobar noinbre del Conjunto Habitacional "Cumbres de Buin", noinbre 
de calles y pasajes 

No hay. 

11.-CUENTA ALCALDE: 

1.- R.R.H.H. INFORMA MOVIMIENTO DE PERSONAL O m .  No 21 DE FECHA 17 
DE JUNIO DE 2010. 

El Sr. Alcalde, presents el tema, pero no hay observaciones. 



2.- SECRETARIA MLPTICIPAL IJTFORMA SOBRE DOCUMElVTO RECIBIDO DE 
CONTRALOR~A GENERAL DE LA REPUBLICA EN REFERENCIA A 
DENLrNCIA REALIZADA POR EL CONCEJAL SR. PATRICIO SILVA 
GONZALEZ. 

El Sr. Alcalde, inforina sobre el doculneilto enviado por la Contraloria, respecto 
a la denuncia realizada por el Coilcejal Sr. Patricio Silva. 

3. 	SECRETARIA MUNICIPAL INFORMA SOBRE DOCUMENT0 RECIBIDO DE 
CONTRALOR~A GENERAL DE LA REPUBLICA EN REFERENCIA A 
OBSERVACIONES FORMULADAS EN IN!?ORR/IE FINAL No 294 DEL ARO 2009 

El Sr. Alcalde, inforina sobre el docuineilto recibido por la Contraloria General 
de la Republics. 

111.- TABLA ORDINARIA: 

1.- ACUERDO PARA APROBAR NOMBRE: DEL CONJUNTO HABITACIONAL 
"CUMBRES DE BUIN", NONIBRE DE CALLES Y PASAJES 

El Coilcejal Sr. Rain6n Calclerbn, manifiesta que a1 igual que aiios anteriores 
coil las proposicioiles de nolnbres de calles, se solicita que no se coloquen 10s iloinbres 
propuestos por el Director de Obras, siiio que las dos calles de acceso lleven el nombre de 
dos l~ijos ilustres de la Comuna, que hoy nos represelltan en el Mulldial de Sudiifrica, es 
decir el Sr. Claudio Bravo y Mauricio Isla. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, iiiarlifiesta que le parece bieil la proyuesta, yero 
se solicita que se le considere la opini6n de la fainilia y se les llaine a ellos para 
preguntarles si estan de acuerdo y en seguiido lugar solicita si se considera el iionlbre del 
Sr. Moracio Araiicibia destacado dirigeiite del Sector de Alto Jahuel. 

El 	Sr. Alcalde, seiiala que soil dos nombres solaniente. 

El Coiicejal Sr. I-Ierniul Henriquez, seiiala que son seis nombres. 

El Alcalde, seiiala que soil dos calles, por lo que procede a 1nostra.s el plaio del 
sector a 10s Sres. Concejales. 

El Coilcejal Hernjn Heiwiquez, inainifiesta su consentimieiito de 10s dos 
nonibres propuestos por el Coilcejal Calder61.i y sugiere 10s inoiiibres de Luis Leiva Campos, 
Eugenia Lira Garret611 y ICurt Steiivneyer I-Iollub. 

El Coilcejal Sr. Ran6n Calderbn, sefiala que se deben colocar de la inisma 
foixia en que se estiul solicitando. 

El Sr. Alcalde, sefiala que son ciiico calles, porque uila de ellas es una Avenida. 

Votaci6n 
ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Slva Gonzklez :aprueba 
TERCER COWCEJAL Sr. Hernhla Helariquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAE Sr. Miguel Arsya Lobos :apruebs 
QUlNTO CONCEJAL Sr. Rana6n Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Raaaa6n Caldercin MormnazBbal : aprueba 



Bor umanimnidad de 10s rniembrss del Comeejs yresentes, se 
apmebama 10s nombres de las calles y pasajes deA Conjunto Habitaciomal denominado 
66Cumbres de B ~ i n ~ ~ ,en eonformidad a1 siguielnte detalle: 

Calle Aceeso Orientel Psnienate: Claudio Bravo 
Calle 1 Norte: Rqauricio Hsla 
Calk 1 Sur: Maaricio Isla 
Calle B Ponielrate: Eugenia Lira G. 
Calle 1 Oriente: Kurt Steiaameyer H. 
Calk 2 Norte: Luis Leiva Cannpos 

El Sr. Alcalde, sefiala que a1 estar todos de acuerdo, n~afiana a priinera hora se 
comuicara coil 10s jugadores para confirmar la propuesta. 

El Sr. Alcalde, da la palabra a la representante de 10s coleros de la feria de 
Nuevo Buin. 

La Representante de 10s colcl-os, indica que ya no soil "coleros", son 
'ccacl~urer~~,77coillo 10s han noinbrado. Le cuenta a1 Sr. Alcalde que tuvieroil una reuni6n 
con el Sr. Roberto Fernandez, quien les dijo que por orden del Sr. Alcalde no se podia hacer 
iliilguna rebaja, pero s610 se veilde ropa usada y que hay dias en que se venden $4.500.- o 
no se gana nada, es por eso que se solicita se realice una rebaja, no se esta pidiendo que 
salga todo gratis. 

El Sr. Alcalde, sefiala que no se les contest6 eso, porque a 61 le preguntaron que 
tenian que decirles, y las instrucciones que dio, fue que existia una Ordenailza aprobada por 
el Coizcejo Mu~licipal y que habian salvedad para 10s casos sociales infon~~ados por 
DIDECO, en que el Alcalde puede rebajar respecto del uso de 10s bienes ilacioilales de 
uso publico, pero esta n o r i ~ ~ a  es igual para todas las personas. 

La rcpreseiltailte de 10s coleros, ~nanifiesta que en Santiago, las personas que 
venden ropa usada no pagan pateiltes, s61o 10s perinisos, ~ P o r  quk en Buin si cobran? 

El Sr. Alcalde, responde que eslo no es por uila tendencia politics, sin0 un 
ordenan~iento que se debe ~ealizar en la comuna. 

Una de de las afectadas sefiala que el Alcalde anterior teilia u l a  deferencia con 
el grupo de coleros y no pagaban ilada por el yeril~iso, adeinas clue 61 10s visitaba en sus 
lugares de trabaj o. 

El Sr. Alcalde, sefiala que es yor u11 probleina de ordenruniento de las ferias y 
justmnente el desorden se produjo porque el Alcalde anterior les decia que se colocaran sill 
n ing~n tipo de probleina y lo que causaba que llegara gente que no es de la comuna, por 
esas razones se realizo uila Ordenai~za para que ordenarh el tema. 

La repre.sentante de 10s coleros, sefiala que se qued6 de realizar una visita con la 
asistente social, para hacer la Ficha de Protection Social. 

El Sr. Alcalde, sefiala que cs ill~porlallte que se entieilda que la Ordenailza es 
para regularizar el orden de la feria. 



La represe~ltante de 10s coleros, seiiala que 10s coleros no se llevan con el 
presideizte de la feria y que no 10s escucha ademas el dijo que a 61 se le debia pagar, por 
esta raz6n 10s coleros quieren hacer UII Sindicato. 

El Sr. Alcalde, manifiesta que la Ordenanza indica que 10s pagos se deben hacer 
exclusivanlente en el Muilicipio y en ninguu otro lugar, porque anteriorineilte se pagaba a 
10s presidentes. 

La representante de 10s coleros, pregunta jdesde cuh~do?, porque lo infoi~nes se 
pedirian el inisino dia que se habl6 con el Sr. Roberto Fernandez. 

El Sr. Alcalde, indica que hablaro~~ coil el Sr. Roberto Feriiandez y el Sr. Carlos 
Melelli, jpor quC dice11 entonces que no 10s escucllan?, aden~is le dijeron que iban hacer la 
ficlia de protecci611, que se pidi6 el mismo dia.. 

La representante de 10s coleros, pregunta jsi podran trabajar este fin de seinana? 

El Sr. Alcalde, responde que el beneficio no es gi-upal sin0 individual, porque 
las realidades de las personas son distintas, es por ello que a1 inoinento que DIDECO 
realice la ficha de protecci6n social la cnvia a pateiltes coinerciales, ellos la analizan y 
posteriorinente la eiiviaii a1 Alcalde para que deternline las rebajas, todo este procedimiento 
lo realizan 10s f~~ncionarios respoi1sal3lemc1lte. 

La representante de 10s coleros, pregunta que es de cierto lo dicho por el Sr. 
Roberto Fernandez, respecto que se pague $4000.- rnensuales para que no salga tan pesado 
el pa.go. 

El Sr. Alcalde, pide que se saque una copia de la Ordenanza de Ferias Libres, 
para que la revisen y tengan conocimienlo. 

La represeiitaiite de 10s coleros, pregunta si existe la posibilidad de marcar 10s 
yuestos yor la gente que viene de afuera. a 

El Sr. Alcalde, indica que respecto a la geiite que viene de afi~era es por eso que 
la. Ordenanza regula que la gente que utilice 10s puestos sea de la coinuna. 

El Adnlinistrador Municipal, sefiala efectiva~nlente se envio a DIDECO la ordeii 
de realizar la ficlla de protecci6n a las personas, pero tainbikn se habia coilversado la 
posibilidad de realizar el pago de la patenle en cuotas pero sucede que no se puede pagar en 
cuotas, porque el conveilio se realiza cuando la patente se encuentra vencida y no por 
vencer. 

El Sr. Alcalde, sefiala que la pateilte vence el 30 de Juiiio, por lo que podrial 
espera a1 primer0 de Julio p ara realizar el convenio. 

El Admii~istrador Municipal, sellala que tanlpoco que podria hacer porque van a 
cluedar todos 10s ineses con patentes vencidas. 

El Sr. Alcalde, sefiala que el beneficio no sera aplicable para todas las personas, 
porque no todas tielien las mislnas condiciones, habrAn personas que podran pagar el total 
de la patente. 

El Coilcejal Sr. Rin6il Calde1-611, manifiesta que 61 estuvo de acuerdo con la 
Ordenanza pero sefialo que se debia esludiar ~u la  Ordenanza que regule las Feria de las 



Pulgas, porque la solucion que se les pueda dar es inoilleilt&ilea pero habra clue solucionar 
el probleina de foildo. 

El Sr. Alcalde, sefiala que la feria cle las pulgas es difereilte a 10s coleros porque 
ellos soil pa-te de las ferias. 

La represeiltante de 10s coleros, sefiala clue ellos son park de la feria. 

El Sr. Alcalde, iildica que si es asi tiellell que incorporarse a la Ordeilanza de 
ferias e iildepeildiente a ello se encuentrail las ferias de las pulgas que se esta, hacieilclo en 
reciiltos cerrados, con10 las inulticancllas. 

El Administrador Municipal, sefiala que uila de las soluciolles es girar la pateizte 
que no la paguen hasta que veilza y posteriorineilte l~acer el convenio, pero eso coillleva 
inultas e iiltereses, siendo la otra solucion aplicar la ficha de protecciijil social para realizar 
la rebaj a. 

El Sr. Alcalde, sefiala que se clebeil esperar 10s resultados de la ficlla de 
protecci6n social 

El Coilcejal Sr. Ramon Rubio, seiiala que a1 confecciollar la Ordei~ailza 10s 
coleros no pai-ticiparon, siendo este factor iinpoi-tante deiltro del reglainento a1 nzoinento de 
confeccionarlo, adeinas se coilsidero en la Ordenai~za que se realizaran rebajas, previo 
antecedeiltes socioeconoi~~icos y adeinas de ello no se estableci6 un limite para realizar 
rebajas. 

La represei~tarlte de 10s coleros, sefiala que no participaron porque el dirigente 
de la feria no les aviso. 

El Administrador Municipal, sefiala que es cup0 no son ilimitados. 

El Coi~cejal Sr. Ramon Rubio, sefiala que lo dicho es por liinitaciones a 
beneficios. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, sefiala que el recl~azo la Ordenanza porque 10s 
dirigeilles no inforinabai~ toda 10s detalles de la Ordenanza, por otro lado propoile que se 
trabaje uiza Ordenanza de feria de las pulgas, porque el n~oviiniento de plata que ellos 
tienell no es la misnla que la de 10s feriailies, por otro lado se sugiere que se lxibra una 
iilvestigaci6n porque se utiliza el nonlbre del Alcalde para sefialar que algunas probleillas 
tienen privilegio para el pago de las paieiltes. 

El Sr. Alcalde, seilala que lo i i ~ ~ p o ~ t a i ~ t e  es que se clefillan si seguirail coino 
coleros y se adaptaran a la Ordeilanza de Ferias o se instalarai~ en algi~il lugar coino Feria 
de las Pulgas. 

El Concejal Sr. I-leinail Heiuiquez, seiiala que no es necesarj~o que ellos 
pai-ticipen en un siildicato debido a su condici611, por lo que se solicita que juridica y 
finai~zasrealice11 un estudio del probleina deiltro de un plazo de uila seinana. 

La representante de 10s coleros, preguilta si puedeil trabajw esta seinana. 

El Adininistrador Municipal, responde que pueden trabaj ar esta semana. 

El Sr. Alcalde, pide que las illisinas personas 10s ayuden coil respecto a las 
personas que vieileil de otras pai-tes. 

Un veciilo sefiala que tieile proble~llas coil la veilta de einpanadas. 
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El Sr. Alcalde, seiiala que debe teller cuidado, porque la venta de aliineiltos 
requiere de resoluci6n sanitaria y esa resoluci6n la da el Servicio de Salud, sieildo este un 
tramite de forma personal. 

El Concejal Sr. Rain6n. Caldei-611, seiiala que tiene que dirigirse a.1 Servicio de 
Salud que se ellcueiltra ubicado en Santiago y no en Sail Belnardo. 

El Sr. Alcalde, le sefiala a1 veciilo clue si quiere, un funcionario del Municipio lo 
puede orientar y dar la direcci6n exacta y 10s telkfonos para acercasse a realizar sus 
trhinites. 

Las personas de las ferias se retiraij. de la sala y quedan de traer uila lista oficial 
de todos 10s interesados, directamente a la Adillinistraci6n Municipal. 

El Coilcejal Sr. Miguel Araya, solicita que se le de la yalabra a1 Sr. Bruno 
G6inez, ya que el proyecto del Nuevo Buiij tiellell probleinas con el PMRS. 

El Sr. Bruno Gornez, agrad.ece que se iilcorpore el proyecto del Nuevo Buin a1 
PMRS, pero el problema es la delnora de la aprobaci6n del PNLRS, y colno sabe por el 
terreno se ha11 pagado cerca de cien Inillones de pesos, per0 hay a lgu~os que 11abla11 y 
seiialan que el proyecto lo saldrh pero esta en curso, lo otro que hay ul problema con la 
calle de Bajos de Matte porque para la cantidad de gente que hay en el sector se hizo clica, 
la calle liinite urban0 deberia teller salida a la cauetera y no se puede porque aun no esth 
aproba.do el PMRS, estas son las razones en que las personas se ~llolestan por la denlora 
existente. 

El Sr. Alcalde, aclaxa algunos puntos, con10 por ejemplo el proyecto de legal 
teck fue recl~azado por la Direcci6n de Obras, porque no cumpliail con la nor~nativa, otro 
tema, es el PMRS que a1 lnon~ellto de llegar a la Administraci611 61 parti6 con la 
Modificacihn del PMRS y la SEREMI vieile con la modificaci6n No 100 del PMRS liace 
inks de 4 aiios, es mas el aiio pasado se present0 el proyecto en el mes de Octubre, pero 
lai~ie~ltablementehubo en intermedio elecciones, canibio de mando y tel-rernoto, y a1 
momento que asurne la ilueva SEREMI de vivienda, el Alcalde pidi6 una audiencia y le 
entrego directanlente el proyecto de modification y le explic6 de que se trataba, a lo que e 	 ella le respondio que lo estudiaria, y le respoilderia dentro de dos semaiias, plazo que se 
cunpli6 pero formalniente no le han conlestaclo, pero estuvo averiguando y le dijeroli que 
hay obseivaciones yero no sabe cuantas, adelnhs se espera que la modificaci6n sea 
aprobada dentro de este afio, debiendo contar adeinhs con las voluntades de distintas 
i~lstitucioiles que participan como, la SEREMI de tralisporte, de agricultura, SEREMI de 
vivienda, SEREMI de Obras Publicas, SAG, ellire otras. 

Y si se aprueba la modificaci6n del PMRS se soluciona~l varios problemas de 
acceso de la comuna, sobre todo de la calle Dajos de Matte y demhs sectores de la cornulna. 

El Sr. Alcalde, seiiala que el yroyecto de Legal Teck &.e recl~azado el jueves 
pasado yor no cunlylir con la normativa. 

El Sr. Bruno G6mez, manifiesta que es lan~entable que proyecto que dan 
soluci6n de viviendas a persoilas de la coununa sea rechazado. 

El Sr. Alcalde, sefiala que no cuunple con la normativa, ya que el lugar esth 
emplazado en uila zoila en que la densidad es de 160 habitantes por hecthrea. 

El Sr. Bruno Goinez, manifiesta que es laillentable que no se hay proyectado la 
conlulla el crecimiellto, porque en dos o trcs aiios no se puede l~acer milagros, su i1ltenci6n 
tanpoco es discutir con 10s dirigeiltes del Nuevo Buin, por otra yarte invita a1 Sr. Alcalde y 
a 10s Concejales a una reuli6n para dar informaci6n a la cornunidad. 



El Sr. Alcalde, seiiala que 110 ira a ninguna reunion sin teller antecedentes que lo 
respalden, sin tener cosas concretas no asislira a ninguna reunion. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, sefiala que ha ido a la inayoria de reuniones 
posibles y le ina~lifiesta a1 Sr. Alcalde que cuando estuvo en periodo de cainpafia asistio a 
las reuiliones y tanlpoco teilia respuestas. 

El Sr. Alcalde, indica que nunca ha asistido a una reunion en el periodo de 
elecciones. 

El Concejal Sr. HernAn He~xiquez, indica que es el uni'co conjunto habitacional 
que ha ido pagando el terreno a la duefia, ademas es uno de 10s proyectos l~abitacionales 
que cueiltan coil 100111etros cuadrados construidos, por lo que le solicita a1 Sr. Alcalde que 
pueda agilizar el tenla del PNIRS o busclue la forma para ayudar a este proyecto 
habitacional. 

El Sr. Alcalde, seiiala que la Aclmiaistraci6n esta trataildo de regularizar 10s 
temas, ademas da coilzo ejeinplo el tenla de Valdivia de Paine que lleva 16 afios y que no se e ha dado solucion, pero se esta haciendo las gestiones para sacarlo adelante, coino todos 10s 
probleinas antiguos que fueron inal gestados y clue esta administration ha solucionado. 

El Sr. Bruno Goinez, sefiala que agradece por la volultad de todos 10s 
Concejales y del Sr. Alcalde y de todos 10s Diputados. 

El Sr. Alcalde, seiiala que seria bueno que se acercaran a la SEREMI de 
Vivj.enda infornlando que tienen un proyecto de vivienda, tenla que es sensible para esta 
nueva admiilistraci6n, y que sirve para clar curso a la modification del PMRS. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez, deja constancia de 10s hecllos que e s t h  
ocui-riendo con la construction de viviendas de Invica Provicoop, porque en la calle la Ciuz 
ronlpieron el centro de la calle y lla causado un bmial y no puedell ingresar 10s vecinos, 
por lo que se podria hacer uila inodificaci611, por otro lado 10s veciilos sefialan que el Sr. 
David Fueiltes, quiCn habria hecllo ofrecimientos por la instalacion de 10s alcantarillados, 
por lo que deja esto en antecedentes porque suele suceder que Invica Provicoop siempre 

@ hace ofrecinlieiltos y no las cumple, coino ocui-ri6 en Maipo. 

El Sr. Alcalde, solicita que la Junta de Vecinos realicen 10s recla~nos por 
escrito a travbs de Oficina de Pai-tes para que queden respaldos. 

El Concejal Sr. Hernan I-leiuiquez, deja en antecedentes que el conjunto 
habitacional quedo en un hoyo, por lo que en cualquier noi in en to se puede inuildar porque 
vienen las aguas de la calle la Cruz, por lo yue se debe ver la posibilidad de desviar las 
aguas. 

El Concejal Sr. Miguel Araya, scfiala que la Direccibil de Aguas aprob6 el 
entubamiento, lo que causara serios problenlas de inundation y que aun hay tieinpo para 
modificar la situation. 

El Sr. Alcalde, invita a 10s Conccjales que quieran participar de una reunion con 
el Director de Obras para analizar todas estas probleinilicas. 

El Coizcejal Sr. Ram611 Calderon, sefiala que este teina se vio en el Concejo 
anterior y el Director de Obras quedo de ver el tema. 

El Coilcejal Sr. Miguel Araya, sefiala que el ofrecimienl-o es del colector, por lo 
que la unica solucion seria conectarse a la calle Adolfo Mbndez. 
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El Concejal Sr. Patricio Silva, solicita que se vea el teina dc la calle 10s 
Liberales en Valdivia de Paine, ya que se encueiltra afectada par las lluvias y que dificulta 
el transit0 de las personas y de 10s vehiculos, por lo que pide que se ellvie gravilla a1 sector 
(hace eilirega de uila carta por escriio), acleinhs de ello hace presente el problcma de la 
rotura de un colector de aguas l l~~vias.  

El Sr. Alcalde, seiiala que conoce el cainino y las inalas condiciones que tiene, 
por lo que l~ace entrega a1 Sr. Italo Perez de la carta eiltregada por el Coilcejal Silva y 
seiiala respecto a la rotura del colector que es iillportailte que se illfvrnle a la Direcci6n de 
Aseo y Omato, para que esta se coordine coil Aguas Andinas. 

El Concejal Sr. Herniil Henriquez, sefiala que hace tienlpo se estB recla~~lando 
por la situaci6n de las calles Balmaceda, Ai-turo Prat, Pinto y Manuel Montt, porque llueve 
UII rat0 y colapsa ii~nlediata~neilte la calle. 

El Sr. Alcalde, seiiala que el Sr. Claudio Castro dijo antes de irse que se habia 
hecho uila revisi6n de todos 10s sifones. 

El Coilcejal Sr. Hei-nii~ Heill-iquez, seiiala que no se ha liecho las revisiones. 

El Concejal 5s. Ran1611 Calder611, pregunta a1 Adiilinistrador Mui~icipal por la 
Patente del calimba. 

El Sr. Alcalde, le indica a1 Coilcejal que existe una dernailda en contra del 
Municipio y coiltra el Alcalde por parte del cafC calimnba, por no eiltregar la pateilte. 

Uila de las represeiltailtes que se ubica fuera del cafe caliinba, seiiala que soil 
ires pcrsonas las iilvolucradas y que no realizan ningun tipo de desorden s61o se liinitan a 
trabajar, ya que por su condici6a no encuentran irabajo, por otro lado carabineros realiza un 
constante control de identidad, tainyoco las pueden llevar deteilidas salvo que las 
e~~cuentrencn el acto porque la prostituci6n 110 esta proliibido en Chile, pero todo esto lo 
hacen porque aiios atras pidi6 trabajo en la Municipalidad para las hreas verdes y 110 

encontr6 por la conclici6n que tieiie, y si ella tuviera trabajo no tendria porque estar 
veiidiendo su cuerpo, ademhs el cafe caliinba sefiala que desde que ellas se encueiltraii alli 
roban a 10s clientes. 

El Coilcejal Sr. Ra1n6n Caldel611, sefiala que ellas pueden ejercer su labor pero 
sienlpre y cuai~do no molestei~ a 10s vecinos y tiellell el derecho de llamar a carabineros 
para que fiscalicen, a1 igual que el Conce.jal tiene derecl~o a solicitas que Carabineros 
fiscalice. 

La representa~~te que se ubica fuera del cafe caliinba, Ie pregu~lta a1 Coilcejal si 
el vive coil $8.000.-. 

El Coilcejal Sr. Ram611 Calder6~1, mailifiesta eiltoiices que toda la gente que 
quede sin trabajo tei~dia que prostituirsc. 

La representante de las que se ubica hera  del cafe calimba, le preguilta a1 
Coilcejal jsi el tuviera superillercado le daria trabajo? 

El Coilcejal Sr. Ran611 Calder611, le responde que el no iieile supcrinercado, 
adeillhs 61 apoya a las niiilorias sexuales sieinpre que ellos respeien 10s derecl~os de 10s 
deinis. 

La representante de las personas que se ubicail fuera del cafe caliinba, seiiala 
que le exiraiia que el herinaiio del Col~cejal Henriquez se preste para esta situaci6n porquc 
"ucha uclia no soinos inaclios pero soillos i~~uchas", por lo que no tieneii porque estar aqui 
si 61 es igual que nosotros. 



Una de las veciilas afectadas, nlanifiesta que el es presideilte de la junta de 
vecinos. 

El Sr. Alcalde, sefiala que si alguieil solicito trabajo para las Areas verdes es 
exclusivo para las inadres jefas de hoga  y adulto mayor, pero lamentableinente ustedes no 
entran en iiinguna de las dos alterilativas. 

La representante de las personas clue se ubica fuera del caf6 caliinba, seiiala que 
sieinpre es lo nlisino no tienen cabida en ningun lugar, cucnta que hace poco se acerc6 a la 
Muiiicipaliclad a pedir inercaderia porque no Leilia para coiner y la Sita. Ciudad la hunlillo, 
por lo que eilvio una carta a la presideilcia sefialando que en el Muulicipio la hu~millaron, la 
han trataclo mal, ademas sefiala que ellas no ~~idieron ilacer asi, por lo que si fuese posible 
elegir su vida otro gallo cantaria. 

Un vecino afectado, sefiala que sc estB desvirtuando el teina, porque lo que es 
claro que existe un bar cerca de un colcgio y que 10s apoderados piensan en retirar a 10s 
nifios, que adeinBs hay un vecino que tieile un quiosco de diario y que no puede abrir 

e tenlpra~o porque se eilcuenlra el desordei~. 

El Sr. Alcalde, sefiala que en varias oportunidades se ha visto el problema, por 
lo que se esta trataildo de solucionar el problema, per0 por un teina de conviveilcia no es 
bueno que se eilcuentren en el lugar porclue al encontrarse ahi atraen a otras personas que 
produceil problenlas. 

Un vecino afectado, inanifiesta quc seria bueno que la junta de veciilos eilviara 
una carta de respaldo a1 Municipio, por las molestias que ha causado el caf6. 

El Sr. Alcalde, sefiala que el local no cumple con la normativa, y por lo demis la 
Municipalidad se defendera ante 10s tribunales conlo coi~esponden; por otro lado sefiala 
que es iil~poi-tante la inodificaci6n al PMRS para seiialar cuales soil 10s barrios residenciales 
y 10s sectores de comercio, es por ello que despuks se pedirii las opiniones a la ciudadania. 

Un vecino afectado, seiiala que se han cursado una canticlad de infracciones al 
caf6, por lo que preguil-ta si el Muilicipio tienell la facultad para clausurarlo. 

El Sr. Alcalde, sefiala que se yude realizar todo lo que faculta la Ley, pero en 
estos inomeiltos con un juicio por delailte no se puede hacer nada hasta que tei-nline el 
juicio, s610 le resta a1 Muilicipio seguir fiscalizando. 

El Coilcejal Sr. Rail1611 Calder611, seiiala que el solicito el infoi~ne al Juzgado de 
Policia Local pero a m  no ha llegado, s610 qucda que carabineros fiscalice. 

La Sra. Isabel Cura, sefiala que la. Junta de Veciilos No 1 envio una ca-ta, yor lo 
que solicita que se proceda a leer. 

El Coilcejal Sr. Ran1611 Calder611, procede a dar lectura a la ca-ta de la Junta de 
Vecii~osNo 1. 

El Sr. Alcalde, sugiere la buelia convivencia, porque esto parte de la voluiltad de 
las personas, acleinhs 10s probleilias se debcil ir solucionaildo el1 el ca~nino y priilcipalinente 
se debe respetar la comuna y la voluiltad de los vecinos; en su opini6n no le parece bien la 
actividad sexual en la calle porque no conespoilcle. 

La Sra.. Isabel Cura, sefiala que le extrafia la falta de respeto de la. persona 
presente hacia el Sr. Alcalde, la junta de vecinos oriente es la mas afectada y como tal 
pueden reclamar y ejercer sus derechos, adeilljs inanifiesta que el fill de semaila pasado en 



la madrugada sacaron 10s palos de 10s arboles que se plantar011 y se pegaron con palos, 
haciendo un eschildalo espmtoso. 

El Coilcejal Sr. Miguel Araya, hace preseilte que en O"I-Iiggins 374 existe un 
cafe clandestine, por lo que se presume que se tendrh el mismo problems. 

El Coilccjal 14e1-nail Heixiquez, agrega que el 18 de junio entregaron uua cat-ta 
por oficina de pai-tes, referente a esta situaci6n por del Sr. Jorge Morales. 

El Coilcejal Sr. Ram611 Calderbn, preguilta por la situation de la eillpresa 
Casino, ya no hay probleinas coil la recolecci6n de basura. 

Uno de 10s trabajadores de la empresa Casino, seiiala que auil no les hail 
cailcelado la quiilcena, no tienen 10s instrumei~tos de trabajo de invienlo. 

El Sr. Alcalcle, sefiala que a1 coilversar coil el Adiniilistrador la situaci611, se 
acordo que la einpresa no continuara hasta la fecha de termino del contrato, por lo que se 
poildrh en contacto coil la einpresa que se gano la licitacion para que tome 1.0s seivicios 
ailtes, ademas 10s trabajadores no tienen que preocuparse por 10s sueldos porque sera11 0 caiicelados con10 coi~esponde. 

El Coilcejal Sr. Hernan Hemiquez, manifiesta que a1 hacer el cambio se acord6 
que la empresa debe ocupar a 10s nlisillos trabajadores que prestan el servicio en la coinuna. 

El Sr. Alcalde, le inanifiesta a1 Concejal que se debe quedar trai~quilo porque 
todo eslh respaldado, ademas la Muilicipaliclad esth preocupada de este tema. 

El Coilcejal Sr. Rain6n Rubio, sefiala que la situacibn es impoi-tante porque las 
personas estiin comprometidas a realizar pagos. 

El Sr. Alcalde, seiiala que no lenia conocimieilto de la situaci6n actual, porque 
de lo coiltrario ya se lzubicse solucioilado ya. 

El trabajador afectado, sefala que tampoco se estan realizaiido 10s pagos a la 

0 
caja de conzpensaci6n. 

El Sr. Alcalde, sefiala que eso no es posible porque para que se le paguen a ellos 
debell presentas el certificado de las cotizacioilcs correspoiidientes, adernas la 
M~lnicipalidad estB cubierto porque existe uila boleta de garantia para cualquier caso de 
emergencia, ahora el teiiia de 10s iilipleme~~tos de seguridad y de 10s anticipos se ai~alizara 
illaiiaiia con el Administrador Municipal. 

El Sr. Miguel Urzua, dirigeizte de la Junta de Veciilos No 1, seiiala que ellos hail 
sufrido las coiisecue~~cias, debido a 10s siguientes l~echos, local 73 asaltados 2 veccs, 
comercial Beltn asaltados 2 veces, y deinBs veci~ias vidrios y puertas, palladeria Ruble 
asaltos mas de tres veces y por te~nor a represalias no' las ha dei~ulciado, y asi, todos 10s 
negocios, asaltos a 10s vecinos, robos de autos, todo esto derivado de todos 10s j6venes que 
sale11 de 10s pup y de las discotecas curados, por otro lado agrega que a1 iiioinento de dar el 
proilunciainieilto de las junta de vecinos se vigila si cumpleii coil todas las coildiciones 
exigidas para 10s expeiidios de alcoholes. 

El Sr. Alcalde, seiiala que cs importante que se realiceil las denuilcias a 
carabiiieros porque asi coillo el Muilicipio postulo a las 9 c6maras, tambi6n se esta 
postulando a que se iiistale uiza fiscalia en el sector, es por ello que es impoi-tante que se 
deben hacer las deiluilcias correspondier.~te y para que se realicen 10s seguiinici~tos en 10s 
casos de vaudalismos, situaciones que soil seguidas por el alcohol y las drogas. 



Una de las vecinas afectadas seiiala, que la ley no ampara a las victimas, porque 
la ley ainpara a 10s delincuentes. 

El Sr. Alcalde, reitera que lo impol-tante es realizar las denu~lcias 
correspondientes. 

El Concejal Sr. Ra~non Calderbn, pregunta respecto de 1a.s cartas de 10s jardines 
de Buin Sur y Alto Jalzuel, ingresadas en la Municipalidad y que no han tenido respuesta. 

El Sr. Alcalde, sefiala que en el caso del jardin Buin Sur que visito el SEIPEMI 
de bienes nacionales, el cual acogio el l1.8mite y que fue acogido por el Millisterio pero no 
ha llegado ningiln docume~ito formal coil la respuesta. 

Con respecto a 10s jardines infa11liles de Ato Jahuel y Maipo, llego una respuesta 
de la JUNJI en que seiialaron que el Mu~~icipio deberia poner mis dinero, a lo cual les dijo 
que no porque liabia un juicio por el te~na de las facturas, por lo que no se gastar5 mhs 
dinero. 

El Concejal Sr. Hernan ItIellsiquez, sefiala que en el tema del jardill de la villa 
Gabriela rompieron las construcciones, y a1 ~no~lleilto de colnenzar la te1nlinaci6n se 
gastar8 mis diner0 de lo que se ha invertido, por lo que solicita que se cierre el. lugar para 
evitar que se siga destruyendo. 

El Sr. Alcalde, le pide a1 Director de Aseo y Onlato que mafiana veas la forma 
de cerrar el lugar. 

El representante de la agrupaci6n juveilil que se esta hacieiido cargo clel cuidado 
del jardin, sefiala que la agrupaci6n se est6 llaciendo cardo de la vigilailcia y el cuidado del 
jardin para evitar que entreli a robar, a drogarse o usar el inlnueble co~no motel. 

El Sr. Alcalde, da 10s agradecilnientos a la organization por lo que c s t h  realizando, pero le 
indigna que la administraci6n anterior l~aya realizado taitas biutalidades y inas e~ici~na 
existe el dcscaro de la persona que estirvo a cargo de la administraci6n anterior de 
cai~diclatearse sill que se le caiga la casa de vergiienza por haber heclio un jardin en un Qrea 
verde, y sinlplemente el probleina lo asurnen 10s dem8s. Como esti administracion y su 
agrupaci611, que por lo clemhs no le corresponde llaccr lo que estiil llaciendo. 

El represe~ltante de la agrupacibn juvenil, manifiesta que si es posible que se 
contrate un guardia para que cuide el sector. 

El Sr. Alcalde, responde que por el costo que a signi-ficad.0, ademas el costo es 

aull de la enlpresa. 


El Co~icejal Sr. Patricio Silva, le recuerda a1 Sr. Alcalde que f i ~ c  Concejal de la 

C o ~ i l ~ ~ n a 
de Buiil y Paine y que se preocupe del trato de 10s fuiicionarios porque son inal 

tratados por u11 director que es de su coiifianza, tambikii de la Mui~icipalidad que se llueve 

cntera y adeinis a1 momento de asuinir la ilueva administracion se les dijo a1 Concejo que 

habia uii dkiicit en el estado fi~ianciero lo que asu~niero~l 
calladitos, por lo que a1 ~no~ne~ l to  
de asuinir el Alcalde asulili6 ulla respollsabilidad con la coniuna. 

El Concejal Sr. Ranlon Calderbu, nianifiesta que a1 hablar de frescura y siendo 

consecue~~te
coil lo que siempre ha planteado en el Concejo, que si en el caso de alguila 

de~luncia que se quiera hacer 61 lo apoyara colno Concejal, pero no se deben tirar las cosas 

como arboleo. 


El Concejal Sr. Patricio Silva, le pregunta a1 Al.calde doiide esta la de~luncia. 

El Sr. Alcalde, sefiala que las denuncias estau hechas el1 10s tri'bunales. 



Puiito sobre tabla. 

El Sr. Alcalde, sefiala que se preseiita la Modificacibn Presupuestaria No4, que 
tieiie relaci6n con 10s retiros de 10s fuiicioiiarios, poi- lo que se aprobara la pr6xima seniana. 

El Coiicejal Sr. Rain6n Rubio, sefiala que liace ulias sernaiias se realize uiia 
autocoiivocatoria por parte de 10s Concejales, y a1 preguiitarle a la Sra. Evangelina cuales 
eraii 10s rcquisitos, y derltro de 10s requisitos de las sesiones extraordiwarias que se 
eiicueiitraii en el articulo No7 el reglmneilio del Coiicejo, el que se procede a leer, se sefiala 
que se debe citar por cedula, cosa que a1 realizar la autoconvocatoria no se curiipli6 coil este 
requisito, por lo que se solicita a juridico para que se pronuncie respecto a1 teiiia. 

El Sr. Alcalde, nianifiesta que se pedirh el infome a juridico, para que se 
proiiuiicie jsi es valida o no la autoconvocatoria? 

Se cieil-a la sesi6n a las 19:15111-s. 


